



Salto atrás en materia de justicia: oposición

FERNANDO CAMACHO SERVÍN

El inicio del proceso de insaculación de las plazas de jueces y magistrados en la Cámara de Senadores generó reacciones encontradas entre los partidos políticos, pues mientras Morena defendió esta herramienta, la oposición la calificó como un método “ridículo” con el que México “da un salto atrás en materia de justicia”.

La dirigencia del partido guinda afirmó que ayer se dio “un paso muy importante en la implementación de la reforma judicial, con el método de la insaculación o tómbola. Realizado por el Senado de manera pública, se estará definiendo cuáles son los juzgados y colegiados que se irán a elección en 2025 y cuáles en 2027”.

Lo anterior, recalcó Morena, permite que “no haya ningún tipo de selección” previa sobre cuáles cargos de juzgadores serán los primeros en renovarse en las elecciones de junio del año entrante, y cuáles seguirán sin cambios durante tres años más.

Luego de enfatizar que en el seno del Poder Judicial ha habido algunos juzgadores que siguen incurriendo en “excesos” e incluso se ponen por encima del Ejecutivo o el Legislativo, el partido en el gobierno recordó que dichos jueces han otorgado una gran cantidad de amparos para suspender normas, políticas públicas o proyectos legislativos.

Ridiculizan tómbola

En sentido contrario, la coordinadora de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, Noemí Luna, criticó el procedimiento. “¿Una tómbola para decidir la justicia? ¡Una tómbola para decidir la justicia! ¡Una vergüenza! En esto nos han convertido Morena y el *plan C* de destrucción de la República. Mi solidaridad con los trabajadores del Poder Judicial y reiterarles que los acompañamos en su lucha”, escribió en su cuenta de X.

En tanto, el coordinador parlamentario del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, publicó en la misma red social: “Hoy (ayer) cientos de jueces y magistrados serán, mediante una ridícula tómbola, destituidos de sus trabajos. México da un salto atrás en materia de justicia. Mi solidaridad con las mujeres y hombres del Poder Judicial que con lealtad trabajan por nuestra patria”.

El dirigente nacional del *tricolor*, Alejandro Moreno, lamentó que jueces y magistrados “verán sus carreras afectadas por una absurda rifa que atenta contra la justicia en México. Este retroceso es alarmante”.